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世界部分城市长三角城市
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感冒指数
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'不易感冒(

日照指数
)级*中等
+适当防护,

洗晒指数
上午4级（不适宜）
下午3级（不太适宜）

空气湿度
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阴有阵雨转阴到多

云有分散性阵雨

多云# 局部地区
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! ! ! !黄金跌至每盎司 ,!$$美元，昨
晚陆家嘴论坛一个“原油、黄金及大
宗商品市场发展前景展望”专场吸
引了很多人。耶鲁大学陈志武教授
与中国黄金集团公司总经理孙兆学
展开了激烈的唇枪舌战。

争论一
金价下跌是阴谋吗？
孙兆学将黄金价格的下跌归为

“阴谋论”，即美国发动货币战争，打
垮欧元后，和美元可以并列的货币
只有黄金了，又开始打压黄金。
陈志武立即予以反驳：“我不赞

成阴谋论，阴谋论的说法最流行，也
恰恰是最有危害的视角。”黄金作为
保值升值乱世黄金的价值跟历史上
任何的时期相比，今天和未来已经是
大大下降了。黄金不属于那种能够有
生产能力的金属，也不是工业金属，
又不像土地，土地可以种粮食也可以
盖房子。货币资本也有它增值的能
力，黄金的话这方面是非常欠缺的。*
月份的时候有一个说法“中国大妈去
抢黄金”，陈志武认为，还不如投一
些开放式基金、对冲基金、/0基金。
哪怕是买地买房子都可能比黄金的
长久生产价值的能力更强。

争论二
黄金是货币吗？
对于黄金的下跌，孙兆学表示

黄金定价权我们国家现在没有，在
很长一段时间也不会有。一个是国家
的黄金储备总量少，一个是全国人均
黄金的占有量只有 )1*克，全世界平
均 !)克。更大的问题是我们的金融
体系，达不到和黄金互动的状态。

陈志武说，黄金的定价权是谁
不是一个很重要的话题，黄金是像
粮食、油、土地这样的战略资源吗？
黄金甚至连手机的重要性都达不

到。判断一个东西有没有货币性，
最好的一个办法就是你拿着这个东
西，作为一个支付手段看老板是不
是愿意。你去十家餐馆，如果没有几
家接受的话就是说商品与货币之间
还有很远的距离。

争论三
央行该增持黄金吗？
有听众问，中国央行该不该增

持黄金。孙兆学认为应该增加黄金。
如果中国是个小国家，如果人民币
今后不走出去，不买黄金也可以。但
是如果作为大国想走出去的话必须

有一定的黄金支撑。从美元和欧元
的地位看，没有黄金的支撑都成不
了区域货币。
陈志武说，如果中国 "万亿左

右的美元外汇储备现在都是黄金，
而不是买他们的债券，欧洲政府和
美国政府会那么重视中国吗？把这
"万亿外汇做黄金储备和拿这 "万
亿做方方面面的投资，对中国在世
界上的影响力很不一样。
尽管这场激烈争论并没有得出

一个结论，但是，对于我们从不同角
度认识黄金市场，还是很有启发的。

本报记者 连建明

! ! ! !昨晚，陆家嘴金融论坛上，专
家学者、企业领袖妙语连珠，热议
民间资本进入金融业的“梦想与
现实”。

“玻璃门”在不在
上海小额贷款公司协会会长

杨国平认为，不能再有玻璃门、弹
簧门，把小贷公司“弹出去”。现在
的小贷公司得不到应有的权利。比
如税收方面，金融企业的营业税是
"2，小贷公司的营业税是 *2；会
计政策方面，金融机构按照国家规

定，可以得到涉农贷款的补贴业
务，但小贷公司拿不到。小贷公司
生存环境非常恶劣，在整个金融产
业当中，小贷公司被当成另类。上
海应该发起一些民营的商业银行，
特别是小贷公司当中，挑选一些质
量比较好的，可以转成村镇银行和
社区银行。

政府放手行不行
上海交通大学中国金融研究

院副院长费方域说，民间资本进入
金融行业必须要具备三个条件：相

关的改革要配套，政府要放手；利
益格局要调整，准入企业要有进有
退；参与者要合格。“要扩大民间资
本进入金融业，还可以再进一点。
既然要扩大，就不是边角料，不是
附庸、补充而是有机组成部分，甚
至是平起平坐，几分天下。”

春华资本集团董事长胡祖六
说，中国的金融体系中民营资本的
参与度太低，进入门槛太高。要进行
深化金融改革，要解决中小企业、小
微企业融资难的问题，要促进就业，
实现经济转型，民营资本参与金融
体系天经地义。金融体系是否可以
变成多元化、高度竞争、完全对民营
资本一视同仁开放的体系，是我们
改革最终是否可以兑现的试金石。

交易风险怕不怕
“市场已经开放了，我们准备

好了吗？”上海普兰金融服务有限
公司总经理李映辉认为，金融业不
缺交易商、缺经纪人。民间资本进
入金融业，应该是先进入服务业，
再进入交易环节。因为交易风险很
大，民营企业老板多年打拼，挣钱
不容易，怎么安全进来出去？这是
所有民间资本进入金融业的首要
问题。 本报记者 叶薇

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）昨天，上
海财富管理机构联席会议在 !+'"

陆家嘴论坛上召开成立大会。
上海财富管理机构联席会议

是在上海银监局指导下，由上海市
银行同业公会 '+家总行级成员单

位共同倡议、自愿发起的财富管理
业务交流沟通合作平台。联席会议
邀请了十余家证券、保险、信托、基
金公司成为联席会议的观察员单
位，以进一步推进财富管理业务跨
行业、跨机构的交流与合作。中国

工商银行私人银行部担任联席会
议首届主任单位，上海浦东发展银
行、汇丰银行（中国）担任首届副主
任单位。联席会议不仅为各家成员
单位搭建了数据共享、相互学习、共
同发展的平台，更有助于增进以财
富管理业务为核心的商业银行在沪
总行级专营机构间的合作发展。

! ! ! !人民币跨境使用是人民币国际
化的第一步。一般来说，货币国际化
的先决条件是可自由兑换，但中国
走了一条新路，在资本账户没有完
全开放的情况下，就开始推进人民
币的跨境使用。昨天下午的陆家嘴
论坛上，专家们就“人民币跨境使用
的新机遇和新挑战”各抒己见。

中国经济规模居世界第二，人
民币在全球支付货币中仅排名第
'"位。中国银行行长李礼辉展望人
民币国际化的前景时说，目前一些东
南亚、东欧的国家已经考虑把人民币
作为官方的外汇储备货币。他建议三

到五年内，实现资本项目的基本可兑
换；适当精简人民币基准利率的档
次，人民币与更多的外币直接交易，
形成更多直接的双边汇率。
香港特别行政区政府财经事务

及库务局局长陈家强认为，要通过国
际市场力量把人民币离岸市场做大。
国家开发银行副行长李吉平表

示，人民币跨境使用目前正处于难
得的时间窗口，美元主导的国际货
币体系正在面临深刻变化。伦敦跨
境人民币结算量已经成为香港之外
最大的离岸人民币结算市场。

本报记者 谈璎

! ! ! !昨天上午，!+'"陆家嘴论坛第
一次全体大会，研讨的议题就是“世
界格局新变化与全球经济新平衡”。

黑石集团执行委员会成员、高
级董事总经理、大中华区主席梁锦松
的观点很鲜明：从金融危机到现在，
全球主要的经济体都在奉行宽松的
货币政策，也就是所谓的“印钞票”。
“印钞票”导致全球财富更加不平衡。

中国银行业监督管理委员会首
席顾问沈联涛表示，中国并不需要
短线的热钱，而是应该着力吸引长
期投资者。法国兴业银行（中国）有
限公司董事长马蓉露认为，金融危
机的教训是，在全球范围的监管要
采取协调一致的措施。在西方，很多
银行都已经加强了资本和流动性的
关系。 本报记者 陈杰

陆家嘴论坛上耶鲁教授与中金老总激辩黄金市场

中国大妈抢黄金不如投资基金

上海财富管理机构联席会议成立

人民币跨境使用
正处难得时间窗口

业界建议：努力实现与更多外币直接交易
美元主导的国际货币体系正在面临深刻变化，一些东南

亚、东欧的国家已经考虑把人民币作为官方的外汇储备货币。
专家建议通过国际市场力量把人民币离岸市场做大。

“印钞票”加剧
全球财富不平衡

业界建议：中国经济需长期投资者
次贷危机和欧债危机冲击全球经济，需要深化长期投资应

对短线热钱，需要更多协调合作应对危机。

民间资本不是“边角料”
———浦江夜话热议扩大民资进入金融业

! 浦江夜话现场与会者妙语连珠 本报记者 陈意俊 摄


